
(Texte en français sous la ligne) 

UNCRPD – Opvolging COSP 16 – Juni 2023 
De vergadering is via Teams georganiseerd op vraag van Annabel Vanroose.  

Aanwezig: 
• Annabel Vanroose - Kabinet van de Minister bevoegd voor personen met een handicap 

• Joachim Lommelen – Coördinatie mechanisme 

• Charlotte Aelbrecht – Bestuursorgaan van het BDF 

• Natallia Mastsepan – Secretariaat van het BDF 

• Olivier Magritte – Secretariaat van het BDF 

Annabel Vanroose geeft een inleiding van de vergadering.  
• Het kabinet heeft met interesse de feedback van Charlotte gelezen.  

• Dit jaar kon mevrouw de minister er niet zijn. In 2024 zou het kunnen. Toch zal het moeilijk 

zijn gezien de verkiezingen 

Charlotte Aelbrecht geeft een samenvatting van haar ervaring dit jaar 
• Het was de eerste keer voor haar. 

• Het was boeiend, heel interessant met zoveel mensen uit de hele wereld er te zijn 

• Voor het BDF was het ook interessant om nieuw bloed er naartoe te zenden: nieuwe ogen – 

nieuwe visie…  

• Ze had weinig ondersteuning/begeleiding: ze had haar badge gekregen met alleen maar 

weinig informatie over wat ze kon doen en hoe… Ze wist enkel dat ze kon niet in naam van 

België mocht spreken. De anderen, Gilles Bauwens (Mensenrechten adviseur bij de 

permanente delegatie bij de VN) en Nina Pinneau (medewerkster van het Coördinatie 

Mechanisme), waren ook “complete beginners”. 

• De plenaire was… een plenaire. Gezien de afwezigheid van de minister was België heel ver in 

de spreekorde. Toch konden anderen staten een video toespraak van hun minister leveren… 

• De side events waren wel interessanter. Evenwel was het BDF niet op de hoogte dat er een 

side-event was dat meegefinancierd werd door België. Het ging over de deelname van dove 

vrouwen in de maatschappij. Gilles Bauwens gaf maar enkele woorden van inleiding en het 

was alles wat België betreft. Er was geen inzet van de maatschappelijke middenveld. Toch 

kon het BDF zijn expertise delen. Het was een beetje absurd in vergelijking met andere side-

events waar de minister en de vzw’s het woord nemen… 

• Het BDF zou meer aan de side-events kunnen meewerken. 

Joachim gaf uitleg: 
• Het is waar dat alle deelnemers van de delegatie er voor het eerst waren.  

• Voor wat betreft de deelname door het gebruik van video’s  was er niets gezegd in de 

instructies dat er zou nog kunnen. Minister is het de gewoonte dat de minister aanwezig is 

bij de COSP één keer per legislatuur. Het was vorige jaar. 

• De opname van declaraties was een oplossing tijdens de covid periode. Het was niet duidelijk 

in de info dat het nog altijd zou kunnen. Toch, als dat een gewoonte wordt is dat negatief 

voor de organisatie van COSP: conferentie dreigt een digitale ontmoeting te worden zo… 

• De verklaring was voorbereid tijdens de coormulti vergadering. Er was geen aanpassing 

daarna gedaan.  



• Voor wat betreft het medegefinancierde side-event. Wij moeten weten dat de side-events 

moeten medegefinancierd worden door staten. Deze was door ???? georganiseerd en een 

nationale sponsor was nodig. België heeft het last minute gedaan. Wij zullen met 

Buitenlandse zaken discussiëren om zulke dingen zo vlug mogelijk te laten weten zodat wij er 

iets mee kunnen doen.  

• Volgend jaar zullen we een klein vergadering houden na de Coormulti om alle praktische 

elementen te doorlopen. 

Annabel Vanrose concludeert 
• Het risico met het gebruik van opgenomen declaraties is dat het een online evenement 

wordt en dan is het minder interessant. 

• Voor volgend jaar zullen we de verschillende pistes volgen om deze beter te maken. 

_____________________________________ 

UNCRPD - Suivi COSP 16 - juin 2023 
La réunion a été organisée par Teams à la demande d'Annabel Vanroose.  

Présents : 
• Annabel Vanroose - Cabinet du ministre chargé des personnes handicapées 

• Joachim Lommelen - Mécanisme de coordination 

• Charlotte Aelbrecht - Organe directeur de la BDF 

• Natallia Mastsepan - Secrétariat du BDF 

• Olivier Magritte - Secrétariat du BDF 

Annabel Vanroose présente la réunion.  
• Le cabinet a lu avec intérêt les commentaires de Charlotte.  

• Cette année, Madame la Secrétaire ne pouvait pas être présente. En 2024, elle le pourra. 

Mais ce sera difficile compte tenu des élections 

Charlotte Aelbrecht résume son expérience de cette année 
• C'était la première fois pour elle. 

• C'était fascinant, très intéressant d'être là avec tant de personnes du monde entier 

• Pour la BDF, il était également intéressant d'envoyer du sang neuf : de nouveaux yeux - une 

nouvelle vision....  

• Elle avait reçu son badge avec peu d'informations sur ce qu'elle pouvait faire et comment... 

Elle savait seulement qu'elle ne pouvait pas parler au nom de la Belgique. Les autres, Gilles 

Bauwens (conseiller en droits de l'homme à la délégation permanente auprès de l'ONU) et 

Nina Pinneau (membre du personnel du mécanisme de coordination), étaient également des 

"débutants complets". 

• La plénière était... une plénière. Compte tenu de l'absence du ministre, la Belgique était très 

loin dans l'ordre des interventions. Pourtant, d'autres Etats ont pu bénéficier d'un discours 

vidéo de leur ministre 

• Les événements parallèles étaient toutefois plus intéressants. Cependant, le BDF ne savait 

pas qu'il y avait un événement parallèle cofinancé par la Belgique. Il s'agissait de la 

participation des femmes sourdes dans la société. Gilles Bauwens n'a prononcé que 

quelques mots d'introduction et il n'a été question que de la Belgique. Il n'y a eu aucun 

engagement de la part de la société civile. Pourtant, la BDF a pu partager son expertise. 



C'était un peu absurde par rapport à d'autres manifestations parallèles où le ministre et les 

organisations à but non lucratif prennent la parole 

• La BDF pourrait participer davantage aux événements parallèles. 

Joachim a expliqué : 
• Il est vrai que tous les participants de la délégation étaient là pour la première fois.  

• Quant à la participation par le biais de vidéos, rien ne dit dans les instructions qu'elle 

pourrait encore avoir lieu. Monsieur le Ministre, il est de coutume que le ministre assiste au 

COSP une fois par législature. C'était l'année dernière. 

• L'inclusion de déclarations était une solution pendant la période covid. Il n'était pas clair 

dans les informations que cela pouvait encore être fait. Cependant, si cela devient une 

habitude, c'est négatif pour l'organisation de la COSP : la conférence risque de devenir une 

réunion numérique, donc... 

• La déclaration avait été préparée lors de la réunion de coormulti. Aucun ajustement n'a été 

effectué par la suite.  

• En ce qui concerne l'événement parallèle cofinancé, nous devrions savoir que les 

événements parallèles doivent être cofinancés par les États. Il faut savoir que les 

manifestations parallèles doivent être cofinancées par les États. Celle-ci a été organisée par ? 

??? et il fallait un sponsor national. La Belgique l'a fait à la dernière minute. Nous discuterons 

avec le ministère des affaires étrangères afin de faire connaître ce genre de choses le plus tôt 

possible pour que nous puissions faire quelque chose à ce sujet.  

• L'année prochaine, nous organiserons une petite réunion après le Coormulti pour passer en 

revue tous les éléments pratiques. 

Annabel Vanrose conclut 
• Le risque d'utiliser des réclamations enregistrées est que l'événement devienne un 

événement en ligne et qu'il perde alors de son intérêt. 

• L’année prochaine, nous suivrons les différentes pistes pour améliorer les choses 


